

Ulis Newsletter zur Corona-Krise vom 18.04.2020

Liebe Freundinnen und Freunde,

über die neue Rechtsverordnung des Landes haben wir euch am Vormittag ausführlich informiert. Natürlich werden jetzt viele Fragen gestellt und diskutiert. Zustimmung und Kritik halten sich heute Abend die Waage. Klar ist uns, dass mit längerer Dauer der Einschränkungen die Unzufriedenheit steigt und die Kritik zunimmt. Wir hoffen aber, dass die gemeinsame Einsicht erhalten bleibt, die zuletzt von über 90% der Menschen geteilt wurde: Wir sind noch nicht über den Berg. Es kann noch keine Rückkehr in die Normalität geben. Wir müssen weiterhin am eingeschlagenen Kurs festhalten. Am 3. Mai werden alle Lockerungen, aber auch die Einschränkungen im Bund-Länder-Dialog überprüft. Wir machen das in Baden-Württemberg übrigens jeden Tag. Sofort hat deshalb heute die Diskussion begonnen: Sind die Maßnahmen, insbesondere die Lockerungen richtig, muss irgendwo nachjustiert werden? Im Anhang erklärt die Landesregierung, warum sie sich zu diesen Lockerungen, bzw. zur Aufrechterhaltung von Einschränkungen entschieden hat.

Wir hoffen, dass eine behutsame „Exit“-Strategie nicht zu Rückschlägen führt. Dann sind nach meiner Überzeugung endlich der Sport (Sportanlagen) und die religiösen Veranstaltungen an der Reihe, Lockerungen zu erfahren. Zum weiteren Umgang mit den Grundrechten machen wir kommende Woche Vorschläge. Ansonsten war heute ein eher „ruhiger“ Tag an der „Corona-Front.“

Genießt den Sonntag! Herzliche grüne Grüße, Uli

Entwicklung der Fallzahlen am 18.04.2020

Zeitraum: 7:15 bis 16 Uhr

Bundesrepublik: 137.439 Fälle insgesamt (Zunahme um 3.609); 4.110 Todesfälle (Quelle: RKI, 7.15 Uhr)

Baden-Württemberg: 27.710 Fälle insgesamt (Zunahme um 382); 952 Todesfälle (Zunahme um 30); 15.293 genesen (Zunahme um 829). (Quelle: Sozialministerium BW, 16 Uhr)

Rhein-Neckar-Kreis: 845 Fälle insgesamt (Zunahme um 6); 23 Todesfälle; 629 genesen. (Quelle: Gesundheitsamt RNK; 13 Uhr). Gemeinde-Liste siehe Anhang.

Hinweis: Wochenend-Zahlen sind wie immer wegen z.T. deutlich verzögerter Meldungen mit Vorsicht zu genießen.

Wichtige Corona-Nachrichten

Inland

Bundesverfassungsgericht schützt die Versammlungsfreiheit

Für heute Nachmittag war auf dem Stuttgarter Schlossplatz eine Demonstration mit maximal 50 Leuten gegen die Einschränkung der Grundrechte in der Corona-Krise angezeigt worden. Die Stadt Stuttgart wollte diese verbieten - ein Mitarbeiter habe am Telefon gesagt, über Versammlungen werde derzeit nicht entschieden, weil sich deren Verbot direkt aus der Corona-Verordnung für Baden-Württemberg ergebe. Die Antragsteller riefen nun das Bundesverfassungsgericht an. Die Karlsruher Richter stimmten ihnen zu. Das Vorgehen der Stadt verletze das Grundrecht auf Versammlungsfreiheit. Schließlich hat die Stadt die Demonstration zugelassen. Die Demonstration fand statt.

Verschärfte schmutzige Luft die Covid 19-Pandemie?

Forscher und Mediziner gehen der Frage nach, ob Luftverschmutzung die Ausbreitung des Corona-Virus beschleunigt. Hinweise gibt es aus der chinesischen Provinz Hubei und der italienischen Region zwischen Bergamo, Lodi und Cremona. Dort forderte die Pandemie jeweils die mit Abstand meisten Todesopfer. Eine Vorschädigung der Lingen durch Feinstaub und Abgase könnte also die Tödlichkeit des Virus verstärken. Mehr dazu hier:

https://www.faz.net/aktuell/wissen/corona-krise-verschaerft-schmutzige-luft-das-pandemie-desaster-16728901.html?utm_source=pocket-newtab

Tag für Tag – wichtige Informationsquellen

Webseiten

Bundesebene und weltweit:

https://www.rki.de/DE/Home/homepage_node.html

<https://www.youtube.com/playlist?list=PLRsi8mtTLFAyJaujkSHyH9NgZbgm3fcvy>

(Bundeszentrale für gesundheitliche Aufklärung)

<https://www.bmbf.de/de/faktencheck-zum-coronavirus-11162.html>

(Faktencheck des Bundesministeriums für Bildung und Forschung)

Baden-Württemberg:

<https://sozialministerium.baden-wuerttemberg.de/de/startseite/>

<https://www.swr.de/swraktuell/baden-wuerttemberg/coronavirus-liveblogbw-100.htm>

<https://www.verbraucherzentrale-bawue.de/beratung-daheim>

Rhein-Neckar-Kreis:

<https://www.rhein-neckar-kreis.de/start/landratsamt/coronavirus+-+faq.html>

Wichtig für euren persönlichen Umgang:

https://www.rhein-neckar-kreis.de/site/Rhein-NeckarKreis2016/get/params_E1009443154/2445770/Merkblatt_Coronavirus_Selbsteinsch%C3%A4tzung.pdf

Wichtige Infos in anderen Sprachen:

<https://www.integrationsbeauftragte.de/ib-de/amt-undperson/informationen-zumcoronavirus>

Informationen in leichter Sprache:

<https://www.bundesregierung.de/breg-de/themen/coronavirus/coronavirusleichte-sprachegebaerensprache>

Hotlines Baden-Württemberg:

Hotline Landesgesundheitsamt: 0711 904-39555 (Mo – Fr, 9 bis 18 Uhr)

Corona-Hotline für Unternehmen: 0800 40 200 88 (Mo – Fr, 9 bis 18 Uhr, kostenfrei)

Hilfetelefon „Gewalt gegen Frauen“: 0800 011 6010 (aufgrund der Isolation rechnen Expertinnen und Experten mit einem Anstieg an Gewalt, insbesondere gegen Frauen – schrecklich!!)

Task Force „Beschaffung Schutzkleidung“: 0800 67 38 311 (Mo – Fr, 7 bis 22 Uhr; Sa – So, 9 – 18 Uhr) (Wer etwa Atemschutzmasken, Mundschutze etc. spenden will oder Ideen zur Bestellung hat, soll sich bitte hier melden)

Rhein-Neckar-Kreis: Hotline Gesundheitsamt Rhein-Neckar 06221 – 522 – 1881 (Mo – Fr, 7.30 – 19 Uhr)